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JEFE DE GOBIERNO DE LA CDMX 
 

BLINDAN GAM 
 
ARRANCA OPERATIVO PARA BLINDAR GAM. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, 
encabezó el arranque del Operativo Gustavo A. Madero con tres mil 642 elementos, 
apoyados de 476 vehículos y 75 motopatrullas; comentó que la demarcación se posiciona 
entre las cinco con el menor número de delitos de alto impacto por cada 100 mil habitantes. 
Desde la colonia Pradera, el mandatario local expuso que los trabajos se llevarán a cabo por 
30 elementos de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México apoyados de diez 
vehículos, 126 elementos, 21 unidades y dos canes de la Secretaría de la Defensa Nacional. 
Pre. 1 y 5, Bas. 10, Her. 13, Ref. 4, RÍ. 2. 
 

SE GRADUAN CADETES 
 
SE GRADÚAN 401 CADETES DE LA PBI. El Gobierno de la Ciudad de México fue testigo 
de la ceremonia de graduación de 401 cadetes: 242 hombres y 159 mujeres, de la Policía 
Bancaria e Industrial de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, a quienes encomendó las 
tareas de salvaguarda de la integridad física y patrimonial de las personas. El Jefe de 
Gobierno de la Ciudad de México, MARTÍ BATRES, expuso que los cadetes serán 
asignados a servicios como seguridad intramuros, protección a personas, seguridad en 
traslado de valores, guías técnicos de la Dirección General de Atención Especializada para 
Adolescentes y como agentes de Seguridad Procesal y Seguridad Ciudadana. Pre. 5M, Bas. 
11, Met. 6. 
 

BENEFICIAN A FAMILIAS 
 
REHABILITAN HOGARES DE LAGO AMMER 10. A más de dos años de haberse registrado 
una explosión por acumulación de gas en la calle Lago Ammer, Colonia Pensil Norte en la 
alcaldía Miguel Hidalgo, donde hubo el colapso de una vivienda, el Jefe de Gobierno, 
MARTÍ BATRES GUADARRAMA realizó este miércoles la visita al sitio. El mandatario 
mencionó ante los vecinos de la Unidad Habitacional Lago Ammer 10 que se trata de un 
momento muy especial porque vuelven a su hogar. “En efecto, estábamos reunidos y ocurrió 
la explosión, yo era entonces secretario de Gobierno. Me vine para acá y estaban los 
compañeros de Protección Civil, habían llegado, habían instalado un Puesto de Mando; y 
habían llegado también compañeros de otras áreas para ayudar en el rescate, estaban 
compañeros de Bomberos y estaban compañeros de la Fiscalía para atender el tema de 
apoyo a víctimas y otras áreas del Gobierno de la Ciudad de México”. Pre. 8. 
 
 

SECRETARÍA DE ADMINISTRACIÓN Y FINANZAS 

COORDINACIÓN GENERAL DE COMUNICACIÓN CIUDADANA  

DIRECCIÓN EJECUTIVA DE PRENSA  

DIRECCIÓN DE SEGUIMIENTO INFORMATIVO 



CONTINÚA CRISIS HÍDRICA 
 
PRESUMEN LIMPIEZA DE CISTERNAS EN BJ. El Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES, 
funcionarios y cuentas oficiales de dependencias de la CDMX han iniciado una campaña 
para presumir la limpieza de cisternas en la Alcaldía Benito Juárez y videos de 
agradecimiento por atenciones por el agua contaminada. Sin embargo, a 17 días de que 
iniciaron los reportes masivos, prevalece la incertidumbre entre los habitantes sobre cuál es 
la sustancia que contaminó el líquido que les llegaba a sus viviendas y la forma en cómo 
ocurrió. Tras una visita en la que, pese a la veda electoral, promovió vivienda en Miguel 
Hidalgo, gobernada por la oposición, el Jefe de Gobierno evitó responder cuestionamientos. 
Ref. 3C. 
 
 
CONTINÚA APOYO DE BRIGADAS A VECINOS EN BENITO JUÁREZ. El Jefe de 
Gobierno, MARTÍ BATRES, sostuvo que las brigadas continúan con el trabajo en campo en 
la zona del a Alcaldía Benito Juárez afectada por el agua contaminada. “Va bastante bien el 
trabajo, ahí están nuestras brigadas trabajando. Si vamos a informar, pero las brigadas están 
ahí en campo”, respondió al preguntarle hasta cuándo  estiman que el agua deje de 
desprender el olor reportado por vecinos. Luego de visitar la Unidad Habitacional Lago 
Ammer, Colonia Pensil, BATRES afirmó que cada día informan de las acciones y avances en 
la zona. Uni. 20M. 
 
 

PAN DEMANDA COMPARECENCIA 
 
ACCIÓN NACIONAL EXIGE A SOBSE DETENER LA CONSTRUCCIÓN. El grupo 
parlamentario del Partido Acción Nacional, exigió a la Secretaría de Obras y Servicios, 
detener la construcción del Tren Interurbano México - Toluca, a causa de que se han 
registrado tres accidentes en los que varias personas han perdido la vida; además, exigirán 
que se revisen los contratos que celebraron para realizar obras en esa zona. Luego de la 
caída de una lanzadora de dovelas durante la madrugada del miércoles, el diputado Federico 
Doring señaló que mientras MARTÍ BATRES que se dedica a mentir y tratar de engañar a 
los vecinos con la crisis del agua en Benito Juárez, volvió a descuidar esta obra. El legislador 
exigió tanto a la Federación, a la empresa Rizanni y al gobierno de BATRES, es decir, de 
Morena, reforzar las medidas de seguridad, "vamos a pedir la comparecencia del secretario 
de obras local, quien no ha estado atento a este proyecto de alto impacto". Cró. 13, Pre. 6M, 
24H. 7, Bas. 11. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFE DE GOBIERNO 
 
 
TEMPLO MAYOR, por F. Bartolomé. De acuerdo con la Secretaría de Obras y Servicios de 
la CDMX, la maquinaria que ayer se cayó en la construcción del Tren Interurbano, en 
realidad “se deslizó hacia el piso”. Es decir, se desplomó pero lo hizo con la gracia de una 
bailarina de ballet. El uso de eufemismos en la 4T ha sido fundamental en la comunicación 
gubernamental. De esa forma, se dice “aportaciones al movimiento”, en lugar de “sobres 
amarillos con dinero ilegal”. Se dice “rifa” para no decir “ya no sabeos como deshacernos de 
este avión”. Y, claro, la crisis del agua contaminada con hidrocarburos, que afectó a decenas 
de miles de personas en la Alcaldía Benito Juárez, fue de acuerdo con MARTÍ BATRES una 
“problemática del agua” relacionada “con la familia de los aceites”. Eufemismo: el arte de no 
decir mentiras… pero tampoco decir la verdad. Ref. 10. 
 
EN PRIVADO, por Joaquín López-Dóriga. El Gobierno de MARTÍ BATRES descubrió ayer 
que la estructura de 800 toneladas de peso y 200 metros de largo con la que se construye un 
tramo del tren México-Toluca no se cayó, no se derrumbó, no se vino abajo, no se desplomó. 
No. Nada de eso. La llamada lanzadora de dovelas se desplazó hacia el suelo. ¡Ah, shingao! 
Mil. 3. 
 
 
ARTÍCULOS 
 
CERRAR LOS OJOS O ACTUAR ANTE LA CRISIS, por Santiago Taboada. La CEDMX es 
una de las diez ciudades más pobladas del mundo. Con más de nueve millones de personas 
y una población itinerante, los retos de su gestión no pueden tomarse a la ligera. Un gobierno 
que busca ofrecer servicios públicos con justicia debe empezar por reconocer las 
problemáticas, y el agua es hoy el reto más importante que enfrentamos. Desde el 31 de 
marzo, vecinos de la Benito Juárez denunciaron un olor extraño en el agua de sus casas. El 
Jefe de Gobierno, sin contar con información necesaria para atender la emergencia, 
garantizó que no había ningún peligro en utilizar esta agua. Días después, se evidenció que 
fue mentira y que con su negligencia criminal puso en riesgo la salud de las y los ciudadanos. 
Uni. 6. 
 
 
DEMANDAS CIUDADANAS 
 
EL CORREO ILUSTRADO. Preguntas al Jefe de Gobierno, MARTÍ BATRES. Jor. 2. 
 
EL CORREO ILUSTRADO. Dudas sobre el Parián. Jor. 2. 
 
 
CARTÓN 
 
NUEVAS TARIFAS DEL AGUA EN LA CDMX, por Garci. Fin. 32. 
 
 
 
 



GOBIERNO Y SEGURIDAD 
 
 

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA 

 
 
MATAN A 7 A BALAZOS EN DOS ALCALDÍAS. Siete hombres fueron asesinados a 
balazos ayer en dos alcaldías. El primer caso ocurrió, alrededor de las 13:00 horas, en el 
Barrio San Miguel, Alcaldía Tláhuac, donde cinco hombres fueron atacados a balazos, de los 
cuales cuatro adultos fallecieron, y un menor de edad resultó lesiona- do y fue llevado al 
Hospital de Xoco. Según los vecinos, las víctimas estaban reunidas en la banqueta de la 
Calle 20 de Noviembre, cuando sujetos a bordo de motocicletas se acercaron, los balearon y 
huyeron. Los hombres quedaron tendidos en la vía pública, a unos metros de distancia uno 
del otro. Una versión extraoficial sobre el homicidio múltiple indica que se trató de un ajuste 
de cuentas entre bandas criminales; sin embargo, las autoridades ministeriales investigan. El 
segundo caso ocurrió pasadas las 19:00 horas, en la Colonia Cosmopolita, en la Alcaldía 
Azcapotzalco, donde tres hombres fueron asesinados a tiros. Dos de ellos fallecieron en la 
esquina de las calles Tasmania y Aleutianas: uno quedó sobre el asfalto y el otro a bordo de 
una camioneta negra. El tercero murió en el hospital. Ref. 4C, Jor. 32C, Exc. 17C, Fin. 39, 
Pre. 19, Raz. 4, Grá. 1, 6, Bas. 30. 
 
 
FALLECE ATROPELLADO TRABAJADOR DE LIMPIA. Armando Ramírez González 
avanzó varios metros en el aire antes de azotar sobre Periférico Adolfo López Mateos, en la 
Alcaldía Álvaro Obregón. El hombre, de 62 años, era empleado de limpia de la Secretaría de 
Obras y Ser- vicios (Sobse) y fue arrollado por un automovilista. El accidente ocurrió hacia 
las 3:00 horas de ayer, mientras trabajaba en la vialidad, a la altura de la Colonia Ermita 
Tizapán. Sus compañeros de cuadrilla detallaron que daban mantenimiento y realizaban 
limpieza en el asfalto, por lo que cerraron los carriles centrales y desviaron la circulación 
hacia la lateral, a la altura de Calle General Aureliano Rivera. Ref. 4C. 
 
 
CAEN POR EXTORSIONES. Presuntos integrantes de "Los Tanzanios" fueron detenidos 
durante un cateo, en la Alcaldía Iztapalapa, y dos de ellos podrían ser líderes de células de 
extorsionadores, informó la Fiscalía capitalina. Ref. 4C. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA  
 
 
CORTAN CABLE EN SUBESTACIÓN DEL METRO; INDAGA POSIBLE SABOTAJE. La 
Fiscalía General de Justicia abrió una carpeta de investigación por robo, daño a la propiedad 
y ataques a las vías de comunicación luego del corte de cables de alta tensión y el robo de 
30 pastillas eléctricas de una subestación que alimenta a la línea 6 del Sistema de 
Transporte Colectivo Metro, que va de Martín Carrera a El Rosario La representación legal 
del STC-Metro presentó una denuncia por estos hechos el pasado 15 de abril ante el agente 
del Minis- terio Público, quien inició la indagatoria y autorizó la intervención de peritos en 
diversas áreas para recabar indicios Mientras tanto, detectives de la Policía de Investigación 
solicitaron las imágenes de las cámaras de videovigilancia del organismo para analizarlas e 
identificar a los responsables de la comisión de esos delitos, y también buscan entrevistar a 
testigos. Jor. 32. 
 
 
IDENTIFICAN A PASAJERA Y AL PILOTO; FALTA UNO. El cuerpo del piloto rnexicano 
Armando Cervantes y una mujer de origen asiático que murieron tras desplomarse un 
helicóptero en un encierro de camiones en Coyoacán el domingo pasado ya fueron 
identificados "Una vez obtenidos los resultados de las confrontas genéticas entre las 
muestras de familiares y los cadáveres de dos personas, fue posible confirmar la identidad 
del piloto y una mujer que viajaba en la aeronave", informó la Fiscalía General de Justicia de 
la Ciudad de México. Aunque de acuerdo datos revelados por personal de la Fiscalía 
señalaban que los pasajeros eran de nacionalidad coreana, la dependencia aclaró que tras 
investigaciones constataron que los turistas eran de nacionalidad china Falta por confirmar la 
identidad de la tercera persona fallecida. Met. 3. 
 
 
OPERAN SIN TRABAS LOS HELICÓPTEROS. En la Ciudad de México, operan 16 
empresas que prestan el servicio de arrendamiento de helicópteros para vuelos cortos. La 
Secretaría de Infraestructura, Comunicaciones y Transportes sólo establece tres requisitos a 
las personas que se desempeñarán como pilotos de las aeronaves para actividades 
privadas. De acuerdo con el vigente Reglamento para la expedición de permisos, licencias, y 
certificados de capacidad del personal técnico aeronáutico, las compañías que ofrecen la 
renta de helicópteros sólo deben confirmar que sus pilotos cuentan con una constancia de 
aptitud psicofísica y una licencia expedida por la Autoridad Aeronáutica. Bas. 12. 
 
 
CAE EL MININO, DE LA UNIÓN TEPITO. Carlos Alan 'S", alias Et Minino, uno de los 
hombres cercanos a El Fernandito, lider del grupo criminal, La Unión Tepito, fue detenido por 
policías de la Subsecretaría de Inteligencia e Investigación Policial del Gobierno de la Ciudad 
de México La captura de El Minino, se logró tras labores de inteligencia en la calle Peña y 
Peña, esquina con Callejón de Girón, colonia Centro, alcaldía Cuauhtémoc. A la hora de la 
aprehensión de Carios Alan "S", de 20 años de edad, se le aseguraron 53 dosis de una 
sustancia verde y seca con las características de la mariguana, 50 dosis de polvo blanco con 
las características de la cocaína, una bolsa que contenía una sustancia en piedra con las 
características de droga. Pre. 4. 
 
 



EDITORIAL  
 
YO LECTOR. DESPOJOS. Exc. 9. 
 
 

DESARROLLO SUSTENTABLE 
 
 

SECRETARÍA DE MOVILIDAD 
 
 
AVANZA TRANSICIÓN. La RTP iniciará con pago único con tarjeta de Movilidad Integrada 
en algunas rutas. Esto será a partir del próximo viernes 3 de mayo. Se arrancará con una 
prueba piloto en cuatro rutas pertenecientes al Módulo 5, que transitan en la Alcaldía 
Gustavo A. Madero; 13 rutas del Módulo 7, en la Alcaldía Azcapotzalco; así como en el 
Servicio de Apoyo que brinda en la Línea 1 del Sistema de Transporte Colectivo (STC) 
Metro. TOME EN CUENTA. Antes de abordar las unidades, se recomienda a los usuarios 
verificar que su Tarjeta MI cuente con saldo suficiente, o bien, realizar una recarga a través 
de la aplicación móvil Mercado Pago, la App CDMX, así como en estaciones del Metro, 
Metrobús, Cablebús y otros puntos. Ref. 1C, Pre. 10.  
 
 
FORMACIÓN MOTORIZADA. Una parte del Centro de Transferencia Modal (Cetram) Santa 
Anita se convirtió ayer en el patio de maniobras de la Motoescuela de la Secretaría de 
Movilidad (Semovi), en la que los asistentes recibieron clases de técnicas de frenado en 
motocicleta, conocimientos de seguridad vial, además de que reforzaron sus habilidades de 
manejo. Ref. 6C. 
 
 
EMPUJA URBANISMO MOVILIDAD SEGURA. Promueve ITDP diseño de calles completas. 
Incentiva organismo la inclusión vial en la Ciudad con un concurso. A través del concurso 
Mejores Calles para México, el Instituto de Políticas para el Transporte y Desarrollo (ITDP) 
busca crear vínculos con los gobiernos locales y las organizaciones civiles para generar 
propuestas de mejoras en las calles de las ciudades, sobre todo, aquellas con altos índices 
de siniestros viales. Gonzalo Peón, director ejecutivo del ITDP, detalló que el concepto de 
calles completas se refiere a vías diseñadas y operadas para proveer seguridad, 
accesibilidad y viajes saludables a todas las personas sin importar su edad, género, 
capacidades o el modo de transporte en el que eligen viajar. Las calles completas se logran a 
través de la redistribución vial y la correcta operación de la calle.  Ref. 6C. 
 
 
RETO AL PEDALEAR. CUAUHTÉMOC. Los ciclistas que recorren la ciclovía de Avenida 
Ribera de San Cosme deben sortear el bache que se ubica a la altura de Calle Manuel María 
Contreras, en la Colonia San Rafael. Ref. 1C. 
 
 
 
 



ACUSAN DISCRIMINACIÓN TRABAJADORES DEL STC. Miembros de uno los sindicatos 
minoritarios del Metro, en el que está afiliado personal de confianza, acusaron ser objeto de 
discriminación por parte del director general del Sistema de Transporte Colectivo (STC), 
Guillermo Calderón.  Por este motivo interpusieron una denuncia en la Fiscalía para la 
Investigación de los Delitos Cometidos por Servidores Públicos. "Somos el segundo sindicato 
en número de integrantes, la mayoría de nuestros afiliados son personal de con- fianza. Pero 
hay actos de discriminación y por ello inicié una denuncia. Dentro de mis afiliados, la gran 
mayoría es personal de vigilancia y hay ciertos problemas como casos de nepotismo y malos 
tratos", aseguró Arturo Álvarez, líder sindical. Señaló que el 8 de marzo, mientras las 
trabajadoras mujeres no asistieron a laborar por ser el Día Internacional de la Mujer, 
agremiadas que forman parte del personal de confianza sí tuvieron que asistir.  Ref. 6C. 
 
DEMANDA CIUDADANA 
 
Yo lector. SENTIDO COMÚN. Con las olas de calor que tenemos en la Zona Metropolitana 
del Valle de México, me parece que es esencial que los gobiernos nos brinden un transporte 
de calidad y eficiente en esta temporada. En las micros, camiones, trolebús y Metrobús no 
hay problema, porque todas las ventanas están abiertas, sin embargo, en el Sistema de 
Transporte Colectivo (STC) Metro, sobre todo en las líneas subterráneas, al parecer no 
aplican el sentido común y no prenden los ventiladores en las horas en que las temperaturas 
están a todo lo que da. Y, entonces, ahí tiene a los pasajeros sudando y sudan- do, porque ni 
las ventilas se pueden abrir, ah, pero en la noche ¡sí los prenden! Ojalá que las autoridades 
del Metro tengan un poco de conciencia y enciendan los ventiladores, porque en hora pico, si 
afuera la temperatura es de 30 grados, en los vagones es dos o tres grados más, y no se 
imaginan el sauna que se hace ahí dentro. Exc. 9-A. 
 
 

SECRETARÍA DE GESTIÓN INTEGRAL DE RIESGOS Y PROTECCION CIVIL 
 
 
AZOTARÁN 5 OLAS DE CALOR A LA CIUDAD DE MÉXICO EN 2024. Hasta junio de este 
año se presentarán cinco olas de calor en la CDMX, con temperaturas que pueden rebasar 
los 34°C, explica Cecilia Conde, investigadora del Instituto de Ciencias de la Atmósfera y 
Cambio Climático de la UNAM. Explica que las altas temperaturas son debido a la formación 
de una especie de domo “como una tapadera de olla, por lo que no deja circular el aire. 
Entonces, no hay aire y hay más radicación solar, se calienta más la superficie en un lugar 
que tiene escasa vegetación, por lo que es probable que sigan registrándose altas 
temperaturas en la Ciudad de México. Uni. 2-A. 
 
NUEVA EXPLOSIÓN POR ACUMULACIÓN DE GAS. Una nueva explosión por acumulación 
de gas se registró la madrugada de ayer en la Colonia Desarrollo Urbano Quetzalcóatl, 
Alcaldía Iztapalapa, lo que cobró la vida de dos personas. Luego de sofocar el fuego, los 
bomberos realizaron la remoción de escombros y rescataron los cuerpos, mientras personal 
de Protección Civil de la CDMX revisaba la estructura de la vivienda y las casas aledañas 
para descartar mayores daños. Bas. 28. 
 
 



SECRETARÍA DE OBRAS Y SERVICIOS 
 
 
ACUMULA INTERURBANO ACCIDENTES.  La construcción del Tren Interurbano suma ya 
seis accidentes de octubre de 2022 a la fecha. Ayer se desplomó un equipo que ayudaba a 
desplazar trabes, llamado "lanza- dora de dovelas". El primer accidente se dio cuando seis 
trabajadores cayeron de una altura de 3 metros al desplomarse el emparrillado en una 
columna. El 15 de junio de 2023, sobre la autopista México- Toluca, un trabajador falleció y 
otro resultó herido al volcar una perforadora. Y este año han ocurrido la mayor cantidad de 
siniestros. El primero, el 16 de enero, cuando una dovela de 90 toneladas se vino abajo 
mientras era desplazada por una grúa que se venció. La pieza cayó sobre Calzada de las 
Minas de Arena, en la Colonia Acueducto, y aplastó una camioneta y un taxi estacionados. El 
15 de febrero, otro trabajador murió al caer un emparrillado en una columna. El 3 de abril, 
otra perforadora volcó, ahora en Observatorio, sin dejar heridos. Ayer, en un frente a cargo 
de la constructora Rizzani en la Presa Tacubaya, una estructura que se utiliza para colocar 
las trabes prefabrica- das de concreto se vino abajo.  Ref. 1C, 4C, Uni. 1, 20M, Jor. 31C,  
Exc. 17C, Cró. 13M, Pre. 1, 7, Raz. 17. 
 

 
 
SECRETARÍA DE MEDIO AMBIENTE 
 
 
ALERTAN QUE PLAGA ACABA CON CIPRESES. Una plaga está poniendo en riesgo a los 
fresnos de la Ciudad de México, derivado de la sequía que aqueja a la zona centro del país, 
aunado a mal estado del suelo y la falta de riego constante ante el calor y la época de estiaje. 
De no atenderse el problema, la capital del país podría perder una de las especies 
endémicas del Valle de México y de las que más nutren a la zona,  puesto que uno de cada 
cuatro árboles que hay en la ciudad es un fresno, alertó la asociación civil  Reforestamos 
México, que impulsa el cuidado de bosques y selvas para el desarrollo sostenible del país. 
Se trata, aseguran, de un tipo de escarabajo que suele morir en invierno, ya que las bajas 
temperaturas lo director de Innovación de la asociación civil. exterminan, pero este año ha 
sobrevivido y se ha extendido,  debido a las altas temperaturas que se viven en la Zona 
Metropolitana del Valle de México, dijo a Excélsior José Carlos Martínez Hernández, Benito 
Juárez, Coyoacán, Cuauhtémoc y Miguel Hidalgo son las  alcaldías principalmente afectadas  
hasta el momento. Exc. 17C. 
 
 
BAJO LUPA. La Procuraduría Ambiental y del Ordenamiento Territorial inició una 
investigación sobre los trabajos que se realizan en los alrededores de Mítikah. Ahí les 
mostraron autorización de 11 transplantes de arbolado y un derribo. Ref. 12C. 
 
 
 
 
 
 
 



SISTEMA DE AGUAS 
 
 
APUNTAN A PEMEX POR CONTAMINACIÓN. Profesores investigadores del a Universidad 
Autónoma Metropolitana hallaron compuestos derivados del petróleo en el agua que llega vía 
red a la Alcaldía Benito Juárez, razón por la que recomendaron no utilizarla. Los docentes 
tomaron muestras de al menos dos edificios con reportes de contaminación en el líquido, en 
la Colonia Del Valle, tras lo cual realizaron análisis en el laboratorio de la UAM Iztapalapa. 
Judith Cardoso, profesora investigadora, dijo que lo recomendable es no utilizarla. Por su 
parte, Delia Montero, Coordinadora de la Red de Investigación de Agua de la UAM, explicó 
que decidieron estudiar el líquido de la Alcaldía Benito Juárez, debido a que las autoridades 
no proporcionan u ocultan información en la materia. Lamentó el hermetismo que ha tenido 
SACMEX en la problemática. Ref. 3C, Jor. 31C, Exc. 1 y 17. 
 
 
SOLICITAN A GOBIERNO HACER PRUEBAS AL AGUA DE POZOS EN MH. La alcaldía 
Miguel Hidalgo solicitó al Gobierno capitalino realice pruebas químicas y bacteriológicas al 
agua que es extraída de los pozos y de los tanques de almacenamiento localizados en esta 
demarcación, a fin de evitar cualquier riesgo ante la detección oportuna de agentes extraños. 
César Garrido, encargado de Despacho de la Alcaldía, acotó que la necesidad de realizar 
estudios a los pozos de la demarcación responde a que el manto freático fluye sin que 
existan límites políticos o territoriales y a que Miguel Hidalgo se encuentra en la zona 
limítrofe con Benito Juárez y Álvaro Obregón, las cuales enfrentan el problema de agua 
contaminada. Uni. 20M. 
 
 
LIMPIAN CISTERNAS. Con herramientas limitadas y sin equipo de protección, cuadrillas del 
SACMEX comenzaron la limpieza de cisternas en domicilios de la Alcaldía Benito Juárez, 
que previamente habían reportado olor a gasolina y viscosidad en el agua. Her. 13. 
 
 
APUESTAN POR CAMBIAR EL MODELO DE ABASTO DE AGUA PARA ENFRENTAR LA 
ESCASEZ EN LA CDMX. Ante el cambio climático y sus efectos en la Ciudad de México, 
especialistas en arquitectura, urbanismo e ingeniería industrial se pronunciaron por cambiar 
el paradigma del abasto dependiente de la gran infraestructura hidráulica y trasvase de 
cuencas, al entendimiento del ciclo hídrico en la urbe, el tratamiento, reúso, reinfiltración y la 
cosecha de lluvia. En una charla con estudiantes de las escuelas superiores de Economía y 
de Comercio y Administración del Instituto Politécnico Nacional, Armando Rosales García, 
presidente de la Asociación Mexicana de Urbanistas, expuso que, de acuerdo con la 
Estrategia de Acción Climática y el Plan de Acción Climática publicados en 2021, hay un 
promedio de 2.5 millones de habitantes en la Ciudad de México sin suministro diario de agua; 
48.2 por ciento del líquido abastecido se pierde en fugas y tomas clandestinas y 2.4% de los 
habitantes no reciben suficiente. Jor. 6ª. 
 
 
 
 
 
 



AGUA, TRANSPARENCIA Y COMBATE A LA CORRUPCIÓN EN LA CDMX DE CARA AL 
SEGUNDO DEBATE CHILANGO. Estos son los temas que se abordarán en este segundo 
encuentro entre los aspirantes a la Jefatura de Gobierno y la situación que guarda la capital 
del país en estos rubros. El Abasto de agua en la capital del país presenta severas 
dificultades que se agudizan conforme pasan los años; y esto se debe en gran medida a la 
explotación de mantos acuíferos, tuberías cuya vida útil llegó a su fin, problemas ambientales 
como el calentamiento legal y el crecimiento urbano. El 70% del suministro del agua que 
recibe la CDMX viene de pozos y el 30% restante se recibe del Sistema Cutzamala, una red 
de presas. Cró. 14. 
 
 

PROGRESO CON JUSTICIA 
 
 

SECRETARÍA DE SALUD 
 
 
FAMILIAS GASTAN 30% MÁS EN LOS SERVICIOS DE SALUD. El gasto de bolsillo en 
salud, es decir, el desembolso que hacen las familias para pagar atención médica y 
medicamentos aumentó 30% entre 2018 y 2022, al pasar de 4,112 a 5,580 pesos. 
Actualmente, no solo las familias gastan más en salud, sino que también en los últimos cinco 
años se redujo en 12.2 millones el número de usuarios de los servicios de salud públicos al 
pasar de 53.7 millones de personas que recibieron atención en alguna institución pública en 
2018 (51% de la población), a 41.5 millones de usuarios en 2022 (44%). La baja inversión en 
salud tiene un impacto devastador en la sociedad y la economía de los países, ya que 
condena a los usuarios a una prestación de servicio deficiente, un acceso limitado y dilatorio, 
con recursos humanos insuficientes y marcadas carencias materiales y de infraestructura. 
Así lo dieron a conocer analistas del Centro de Investigación Económica y Presupuestaria 
(CIEP), quienes presentaron el documento “Salud rumbo a 2030 Necesidades 
presupuestarias & Financiamiento de alta especialidad”, en el cual se advierte que México 
requiere invertir al menos 6% del Producto Interno Bruto para alcanzar la universalidad del 
Sistema de Salud; sin embargo, nuestro país ha sido menos del 3% del PIB. Pre. 12. 
 
EL SARAMPIÓN NO DEBE GENERAR PÁNICO: EXPERTOS. Especialistas de la UNAM 
señalaron que la mayoría de los casos de sarampión están asociados con la falta de 
vacunación; sin embargo, aclararon que decir que en México hay un brote de esta 
enfermedad es impreciso. La doctora Rosa Wong, jefa de la Subdivisión de investigación 
consideró que no se debe exagerar con la alerta epidemiológica emitida por la Secretaría de 
Salud, ante la presencia de cuatro casos de esta enfermedad. 24H. 6. 
 
INFECCIONES GASTROINTESTINALES EN TEMPORADA DE CALOR. Más de 70% de 
los diagnósticos de patologías gastrointestinales son infecciones de carácter viral; 15% de 
tipo bacteriana y el resto de índole parasitaria, informaron especialistas de los Institutos 
Nacionales de Salud y Hospitales de Alta Especialidad de la Secretaría de Salud. RÍ. 2. 
 
 
 
 



OLA DE CALOR DEJA YA UN MUERTO. La Secretaría de Salud informó que, del 17 de 
marzo hasta el 6 de abril, se han registrado 95 casos asociados a daños de la salud por altas 
temperaturas, de las cuales 63 son por golpe de calor, 26 por deshidratación y seis por 
quemaduras, así como una defunción por golpe de calor. Este viernes se registrarán entre 35 
y 45°C en gran parte del país. Raz. 4. 
 

 

SECRETARÍA DE DESARROLLO ECONÓMICO 
 
 
SE INVIRTIERON MIL 324 MDP EN MERCADOS. Sobre el presunto abandono al Mercado 
de Jamaica y centros de abasto de la alcaldía Venustiano Carranza, en la Ciudad de México 
En tanto, aclaró que 3 millones fueron por parte de Sedeco y 2 millones por parte de la 
alcaldía, para la construcción de un espacio para la integración de niños y niñas del mercado 
Jamaica Nuevo. Exc 19C, la Secretaría de Desarrollo Económico fijó su postura al respecto 
en informó sobre la inversión que se ha hecho. Destacó que en la presente administración ha 
destacado, entre otras cosas, la destinación de una cifra histórica de millones de pesos a los 
Mercados Públicos capitalinos. Exc. 19. 
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